

Golfe arabo-persique. Au Yémen, une guerre aux intérêts multiples

Mercredi, 27 Mars 2019, dans l'Humanité, Stéphane Aubouard

Quatre ans après l'intervention militaire de la coalition arabe au Yémen, famine, violences et épidémies sont le quotidien de 20 millions de personnes confrontées à un conflit sans fin.

Les Nations unies en parlent comme du lieu de la « *plus grande crise humanitaire de la planète* » ; les spécialistes en géopolitique y voient « *un danger majeur pour l'équilibre de la région* » ; les ONG pacifistes, empêchées dans leur mouvement, y dénoncent la complicité des grands groupes de l'industrie militaire occidentale qui continuent de vendre leurs armes aux belligérants... Quatre ans après le début de l'intervention armée de l'Arabie saoudite et des Émirats arabes unis (EAU), le 26 mars 2015, aucune solution de paix durable ne semble émerger au Yémen.

Le bilan de cette guerre tout à la fois civile, régionale et internationale est pourtant édifiant : quelque 20 millions de personnes en état de famine, soit 80 % de la population, et plus de 10 000 morts, dont des centaines d'enfants. Une guerre dont les chiffres qui se perdent dans les bilans statistiques en ont fait oublier les tenants et les aboutissants.